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Interview mit dem  Prdsidenten des
LKV  Bremen,  Norbert  K6hler.

Wie gut funktioniert die Vereins-

App des DOSB in der Proxis?
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Der  DOSB  stellt seit  ca.  sleben  Jahren  unter  seiner  Marke  Sportdeutschland  eine App  zur Verfogung,  die Vereine  mit  dem  DOSB  zu-
sammen  aufbauen  und  onpossen  k6nnen   Am  Ende  konn  man  diese App  komplett fur slch  selbst  nutzen.  Die Tellnahmefrist wurde

vor einiger Zelt  bis  zum  31    Dezember  2023  verldngert,  sodass  Kanu-Vereine  oder  Landesverbcinde  bei  lnteresse  dieses Johr  noch

elnsteigen  konnen   Dle  Entwicklungskosten  t]bernlmmf der  DOSB  -dle  Nutzung  lm  laufenden  Betrleb  kostet  nach  der  Fertigstellung  im
klelnsten  Paket  44,80  Euro  zzgl   Mwst.  pro  Moncit.  Dcimlt verbunden  sind  ciber  zcihlrelche  Vorteile,  dle  Norbert  Kohler,  Prasldent  des

Landes-Kanu-Verbandes  Bremen,  aus  der  eigenen  Anwendung  kennt.

Weitere  lnfos

~Sportdeufschland  -  Die

Vereinsopp~  Ist  eine  Ak-

tion  des  DOSB,  der vmo-

pit GmbH  und  seiner
Pcirfner  for  den  organi-

sierfen  Sport  in  Deutsch-

lcind.  Vereine  und  Ver-

bdnde  sollen  bei  den

tdglichen  Herausforde-

rungen  und  Aufgaben-

sfellungen  im  Zeifalter

der  Digirdlisierung  mit

der  Entwicklung  einer  ei-

genen App  unters"tzt
und  gef6rdert werden.
Weilere  lnfos  unter:
https://vereinsapp.
sportdeutschland.de

ERE
Download  der
App  des  LKV Bremen:
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RANU-SPORT:  Hallo  Norbert,  in  Bremen  nulzt  inr die

App  bereils seil drei Janren.  Der tdgliche  Einsatz
zeigt,  doss  ihr dqmit zufrieden  seid. Wie  sind  Eure
Erfahrungen  bis  dato?

Norbert  K6hler: Wir  hoben  die  App  seit dem  10.7.2020
live. Vorher gab  es  natorlich  noch  eine  Entwicklungs-

phase.  Da  aber Vieles  durch  den  DOSB  beziehungs-
welse  durch  die  beauftragte  Firmo  vmapit

programmiert war,  kann  man  dcis  nicht  mit  einer  nor-
molen  App vergleichen.  Ich  hatte  am  AnfQng  mit  dem

Gedcinken  gespielt,  die  App  Ouch  als  Vereins-App  zu

nutzen,  habe  dann  aber davon Abstand  genommen,
da  sie  ols  Vereins-App  ftlr  einen  kleineren  Kcinu-Ver-

ein  zu  teuer  ist.  Fclr  den  Landesverbcind  stellte  es

sich  anders  dar, well  wir die  App  sowohl  ftlr den  Lcin-

desverbond  vervenden,  als  ouch  ftlr Vereine,  die  sich
beteiligen  wollen.  Wir  haben  in  Bremen  33,  dovon

beteiligen  sich  zehn  Vereine  oktiv  mit.  Es  sind  nottJr-

lich  tendenziell  die  gr6Beren  Vereine,  aber  mit  ca.

einem  Drittel  Beteiligung  kann  mom  schon  zufrieden

sein.  Die  App  ist vom  technischen  Autwand  her  rela-
tiv  gut  pflegbar.  Fin  poor Vorkenntnisse  im  Bereich  lT

sind  ntltzlich,  ciber  nicht  zwingend  n6tlg.  vmapit  stellt

die  Software  zur Verfugung. An  uns  lag  es,  sie  mit
Leben  zu  fallen.  Man  war  immer  sehr  hilfsbereit  und

schnell  bei  Fragen  und  Probleml6sungen.

KANU-SPORT: Wo  siehst  Du  die  groBen Vorteile -in  die-

sem  Service  und  in welchen  Bereichen  komm sic  I)ei
Euch  zum  Einsalz?

Norben  K6hler:  Zundchst  m6chte  ich  einige  Bejspiele

nennen:  Wir  bilden  zum  Beisplel  die  Vereins-und

Trainingszeiten  ab.  Wir  hoben  Fotogalerien  und  ein

schwarzes  Brett fur Verkaufsongebote,  die  man
selbst ergdnzen  kann  und  wir  haben  Zugriff  auf  die
Webseite  der  beteiligten  Vereine.  Sehr  nutzlich  ist  dle

M6glichkeit  uber  die  App  ouch  die  Mitgliedschaft  im

Verein  zu  beantragen.  Es  gibt zwei  Grundideen  cler

App:  Erstens  ist  sie  die  die  Verldngerung  der  Home-

page. Wenn  auf  der  Homepoge  der Vereine  etwas
Neues  einstellt  wird,  gibt  es  M6glichk,?Iten  dies  direkt

in  die  App  zu  spiegeln  uncl  somit  an  die  Nutzer  zu

geben.  Dos  sind  sogenannte  Feeds,  die  von  der
Homepage  in  die  App  gehen  und  per  Push-Nochrich-
ten  aufs  Hc]ndy  der  Nutzer  kommen.  Dos  ist die  inte-

ressanteste  Technjk  der ganzen  App. Auch  die
Meldungen  der  DKV-Homepage  und  „wir  lieben  Kanu"

konn  ich  so weitergeben.  Dos  machen  wir  ouch  fur

die  Homepage  des  LKV  Bremen  und  Niedersachsen.
Als  wir  om  Jahrescinfong  erfuhren,  doss  dos  DKV-

Sportprogramm  nicht  mehr  in  gedruckter Ausfohrung

vorliegt,  haben  wir  den  Zugriff  kurzerhond  in  die  App

eingebaut.  Dos  hat  uns  co  1/2  Stunde  Arbeit gekostet,

ging  also  verhdltnismdBig  einfach.  Der  zweite  Be-

standteil,  den  ich  absolut wichtig  finde,  inn  aber

mehr auf Vereinsebene  nutze,  ist  der  Chcitbereich.

Damit  haben  wir  eine  sinnvolle  und  sichere  Alterno-

tlve  zu  WhotsApp.  Der Chat wird  sehr  gerne  benutzt.
Man  ist eben  nichf  in  den  Fdngen  von  Focebook.

RANU-SPORT: War es schwer die App  aufzubcluen?
Was waren  die gr6Bten  Hiirden?

Norberl  K6hler:  Die  gr6Bte  Htlrde  gab  es  in  der  Plo-

nung. Wir  mussten  uns  die  Froge  beontworten, was
wir mit dieser App  vorhaben.  Danoch  gcilt es  heraus-

zuflnden, wie  der  Leistungsumfang  der App  genciu

ist.  Es  ging  also  darum  diese App  qls  Kommunikoti-

onskanal  aufzubauen,  die  Schnittstellen  und  lnholte
einzupflegen.  Mit dem  Design  hatten  wir,  Gott sei

Dank,  nichts  zu  tun.  Dos  hat vmapit geregelt.  Mein

Job wQren  die  lnhcilfe  des  Landesverbandes  und  der
Vereine  einzupflegen.  Dos war zwcir  schon  hin  und

wieder technisch,  aber es  macht  mir  SpaB,  solche
Dinge  zu  16sen.

RANU-SPORT:  Du  bisl selbst einer erfahrener  ITler,
daher iiberraschl es  nicht, doss die App  in  Bremen
eine  Erfolgsgeschichte  ist.  Schtlffen  dos  aber Ouch
Vereine,  die  vielleicht  nicht so lechnikaffin  sind, sich

qber einen  solchen  Kommunikqlionsweg  dennoch
wiinschen?

Norbert  K6hler: Wie  gesagt,  ich  hatte  mal  doruber
nochgedacht,  class  ftlr den  Verein  zu  machen.  Ich  bin

ober oufgrund  der  monotlichen  Kosten  von  knapp  50

Euro  davon  obgegangen  und  habe  mir gesagt,  doss
es  viel  mehr fclr  den  Landesverband  Sinn  machen

wcirde.  Dadurch  k6nnte  man  den  einzelnen  Vereinen

Ouch  die  Plattform  bjeten,  urn sich  dort zu  prdsentie-

ren.  Als  6ffentlichkeitsarbeit for  den  Verband  finde

ich  dos  sehr  sinnvoll.  Rein  technisch werden  es Viele

umsetzen  k6nnen,  aber  man  muss  kommunikations-
freudig  sein,  urn  dort oder  dber  einen  Feed  von  der

eigenen  Homepclge  neue  lnholte  einzupflegen.  Erst

durch  solche Aktivitdten  kommt  die App  Ouch  zum
Leben.

RANll€PORT: Wcls  muss  man  noch  zu  den  Feinrieiten
dieser App wissen?

Norbert  K6hler:  :    Die  App  konn  zum  Beispiel  Ouch  Vi-

deokonferenzen  durchftlhren.  Man  konn  Ouch  Ter-

mine  mifeinander abstimmen  lossen  oder  Umfragen
starfen.  Es  gibt Ouch  noch  weitere  M691ichkeiten, wie

die  Erfassung  von  Ubungsleiter-Stunden, aber dos

hciben  wir  nicht  implementiert.  Sehr sch6n  ist, doss

die  App  srdndig  weiterentwickelt wird.  Man  muss
sich  cilso  urn dos  Erscheinungsbild  und  Sicherheits-

updates  gor  nicht  ktlmmern. Wir  hatten  tlbrigens.  am
AnfQng  des  Jahres  den   1.000  Downlocid.  Da  kann
man  schon  ein  wenig  stolz  drouf  sein.

I  Dos Interview fiihrle oliver Strubel.


